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2. Eckpunkte zur Schulentwicklungsplanung der Stadt 
Niederkassel 

 Nachfolgende Vorlage lag dem Ausschuss zur Beratung vor: 
 
 

In der Sitzung des Schulausschusses am 30.01.2018 wurde den 
Ausschussmitgliedern eine Prognose zur städtischen 

Schulentwicklungsplanung zur Kenntnis gebracht. 
Auf der Grundlage dieser Prognose liegen der Verwaltung 
zwischenzeitlich weitere Eckpunkte zur Entwicklung der städtischen 

Schullandschaft vor. Diese Eckpunkte liegen der Vorlage als Anlage bei. 
 

Aktuell überarbeitet das Büro Garbe und Lexis die detaillierte 
Raumanalyse aller Schulen der Stadt Niederkassel noch einmal im 
Detail. Diese Raumanalyse wird Inhalt der Schulentwicklungsplanung 

sein. Bereits zum jetzigen Zeitpunkt zeichnet sich ab, dass 
insbesondere im Schulzentrum Nord weiterer Raumbedarf besteht. Der 

Umfang dieser Arbeiten und die sich daraus ergebenen Konsequenzen 
für die weiterführenden Schulsysteme in Niederkassel ist zum Teil auch 

davon abhängig, wie sich das noch bis zum 16.03.2018 laufende 
Anmeldeverfahren der weiterführenden Schulen zum Schuljahr 
2019/2020 darstellt und wie der künftige G9-Unterricht im Gymnasium 

ausgestaltet ist. Zwischen Verwaltung und Planungsbüro besteht 
Einigkeit darüber, das Ergebnis des Anmeldeverfahrens in die 

Schulentwicklungsplanung einfließen zu lassen. Der sich aus der 
Zusammensetzung der Eckpunkte und der Raumanalyse ergebene 
Schulentwicklungsplan wird dann mit den Schulleitungen abgestimmt 

und den Mitgliedern des Ausschusses für Schule, Kultur, Soziales und 
Sport in der nächsten Sitzung detailliert erläutert. 

 
Die Eckpunkte und die in Arbeit befindliche Raumanalyse werden unter 
Berücksichtigung des aktuellen Anmeldeverfahrens bis dahin ergänzt.  

 
Um Kenntnisnahme wird gebeten. 
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Frau Lexis erläuterte die Eckdaten der städtischen Schulentwicklung im 

Rahmen einer Power Point Präsentation, die dieser Niederschrift als 
Anlage beiliegt. Im Anschluss an die Präsentation entwickelte sich eine 

rege Diskussion. 
Nachdem Frau Lexis ankündigte, in einem nächsten Schritt die 
Schulleitungen im Rahmen eines Workshops in das weitere 

Schulentwicklungsverfahren einzubinden, bestand im Ausschuss 
fraktionsübergreifend Klarheit darüber, zunächst einen 

interfraktionellen Arbeitskreis einzurichten. Hierzu wird die Verwaltung 
zeitnah einladen. Im weiteren Verlauf werden die Schulen in diesen 
Arbeitskreis eingebunden. 

 
Herr Dr. Sanders wies abschließend darauf hin, dass er davon ausgehe, 

dass der vollständige Schulentwicklungsplan inklusive Raumanalyse zur 
nächsten Sitzung des SKSS vorliegen würde. 
 

Der Ausschuss nahm die Vorlage zur Kenntnis. 
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